

B e r a t u n g s f o l g e:

1. Ausschusses für Umwelt und Technik 01.12.2016 Kenntnisnahme Ö

Eva- Maria Meschenmoser

gez. Dezernent / Datum

Bericht über das European Energy Award (eea) Gold Audit am 23. Juni 2016

Darstellung des Vorgangs:

Am 23.06.2016 hat im Landratsamt Ravensburg unter der Leitung von Herrn Leonhard Meyer, Fa. B.&S.U. mbH Berlin, die Rezertifizierung zum European Energy Award (eea) in Gold stattgefunden. Dabei wurde das Ergebnis von 2012 (**79,4 %**) trotz verschärfter Kriterien mit **81,2 %** deutlich übertroffen. Der Landkreis Ravensburg ist damit derzeit der Landkreis mit dem höchsten Wert in Baden-Württemberg!

Am 17.10.2106 fand in Luzern im Rahmen des jährlichen Energietags der Schweiz auch die offizielle Übergabe der Auszeichnungen zum eea statt!

Der Bericht über das erfolgreiche Gold-Audit liegt als **Anlage** bei; alle nachfolgend genannten Seitenzahlen beziehen sich auf diese Anlage.

Auf S. 14 sind die Eckdaten des bisherigen eea- Prozesses beim Landkreis Ravensburg und auf S. 15, Ziff. 4.2. die Entwicklung der Ergebnisse bei den verschiedenen Zertifizierungen aufgeführt. In 2010 hat der Landkreis Ravensburg bei der ersten externen Zertifizierung 72 % der möglichen Punkte erreicht. Bereits zwei Jahre später in 2012 konnte der Landkreis bei der externen Re-Zertifizierung 79,4 % (270,8 Punkte) und damit Gold-Status erreichen. Mit dem aktuellen Ergebnis von 81,2 % in der zweiten externen Re-Zertifizierung konnte unser Ergebnis weiter gesteigert werden. Von 338 möglichen Punkten haben wir 274,6 Punkte erreicht.

Die Bewertungen in den einzelnen Handlungsfeldern stellen sich wie folgt dar (alter Wert in Klammern; siehe S. 18-20:

HF 1: Entwicklungsplanung, Raumplanung **89,8 %** (89%)

HF 2: Kommunale Gebäude, Anlagen **68,5 %** (67 %)

HF 3: Versorgung, Entsorgung **80,0 %** (87 %)

HF 4: Mobilität **68,3 %** (84 %)

HF 5: Interne Organisation **96,5 %** (81 %)

HF 6: Kommunikation, Kooperation **83,4 %** (78%)

Die Rückgänge in der Bewertung sind nicht auf nachlassende Aktivitäten, sondern auf das verschärfte Bewertungssystem für Landkreise zurückzuführen.

Die Planungen für die nächsten Jahre sind auf S. 16 dargestellt; hier kann man auch gut ablesen, wo die Stärken liegen und wo die Potenziale noch am größten sind, wie z.B. im Bereich der Kommunalen Gebäude und Anlagen.

Das im März 2016 neu gefasste Leitbild des Landkreises ist auf S. 21, 22 dargestellt; dort sind neben den Klimaschutzzielen bis 2050 auch die Eckpunkte des Klimaschutzkonzepts des Landkreises vom März 2015 aufgeführt.

Zu Ziff. 2 lässt sich berichten, dass inzwischen insgesamt 22 Landkreisgemeinden am eea- Prozess beteiligt und 19 davon erfolgreich zertifiziert (davon 5 x Gold) sind. Insgesamt leben bereits 90 % der Kreisbevölkerung in einer eea- Gemeinde.

Unabhängig vom eea-Zertifizierungsverfahren hat der Landkreis am Wettbewerb des Umweltministeriums für Land- und Stadtkreise „Leitstern Energieeffizienz“ teilgenommen und mit der Verleihung am 15.11.2016 auf Anhieb den 1. Platz in Baden-Württemberg erreicht.

Anlage - Bericht über das Gold-Audit 2016 im Landkreis Ravensburg